

Prot. N° 02/BI/19 Curia Generalizia

BULLETIN D'INFORMATION - N° 192

Clarté-Dieu

Le 6 juillet 20193, à la fin de son premier mandat abbatial, **Mère Hortense Mituga** a été réélue abbesse du Monastère de La Clarté-Dieu (République Démocratique du Congo), pour un nouveau mandat de six ans.

Tre Fontane

Père Alessandro Gazzola (C.S.) avait présenté sa démission à la Congrégation des Instituts pour la Vie Consacrée et les Sociétés de vie Apostoliques (CIVCSVA) qui l'avait acceptée.

Dom Guerric Reitz-Sejotte, Abbé de La Trappe et Père Immédiat du monastère de Tre Fontane (diocèse de Rome, Italie), a nommé **Père Emanuele Jablezynski**, Supérieur ad nutum de Tre Fontane. La nomination est devenue effective le 19 Juillte 2019.

Dom Emanuele est né à Ravenna (Italie) en 1947; il est entré à Tre Fontane en 1971, a fait profession solennelle en 1977 et a été ordonné prêtre en 1983. Au moment de sa nomination, il était Prieur de la Communauté.

Saint-Nicolas-lès-Cîteaux

Un incendie ravage un hangar de la ferme de l'abbaye

Jeudi 18 juillet au matin vers 10 h, un incendie c'est déclaré dans deux hangars à fourrages de l'Abbaye de Cîteaux et les a détruits complètement.

De nouveau dans la nuit de samedi à dimanche, un 3ème hangar a été détruit par les flammes. Les deux incendies ont détruits l'intégralité de la récolte de fourrages.

De divers côtés nous avons reçus des messages de sympathies dont nous sommes reconnaissants.

Voici un lien photos:

saint-nicolas-les-citeaux-explosion-dans-le-quartier-de-la-ferme-de-l-abbaye

Colloque sur la Charte de Charité

Du 16 au 19 juillet, au monastère O.Cist, Our Lady of Dallas, États-Unis

"Près de 60 moines et moniales, OCSO et O.Cist, et plusieurs experts laïcs de l'histoire de l'Ordre ont participé aux conférences. Parmi les participants figuraient les Abbés Généraux des deux Ordres.

C'était la première fois qu'une réunion présentant ces caractéristiques était organisée aux États-Unis, réunissant principalement des moines et des moniales des deux Ordres appartenant à des communautés des États-Unis et d'autres nationalités (12 pays et 4 continents).

Pendant les jours de la réunion, nous avons prié et réfléchi ensemble. Et il y a eu des présentations sur l'histoire de la Charte de Charité, mais aussi sur la façon dont nous vivons ce document

fondamental de notre histoire aujourd'hui et comment il peut nous aider à marcher ensemble vers l'avenir en répondant aux besoins de l'Église et de nos contemporains."

Lien vers une vidéo:

https://drive.google.com/file/d/1juPLA2XsO8uNBqRDGVmtWBY8ATtTe6kx/view

Lien pour accéder aux photos:

https://photos.google.com/share/AF1QipMLbwcHasBvfmKs0H3kRkii9t22zB5 DITG9Im6KJ-vjkQ-QQ9vv8Zd4TJV4ddraw?key=MTlianpTWm9BMVIKRIRNWWRIMDBMZIIWejlIeVIR

Valserena

Mère Monica Della Volpe, Abbesse du Monastère Valserena (Italie) depuis 1995, ayant atteint l'âge mentionné dans le ST 40.A des Constitutions, a présenté sa démission à l'Abbé Général. Avec le consentement de son Conseil, l'Abbé Général l'a acceptée et elle est devenue effective le 25 juillet 2019.

Le 17 août 2019, la Communauté de Valserena a élu comme Abbesse, pour un mandat de six ans, **Sœur Maria Francesca Righi**.

Mère Maria Francesca est née en 1951 à Milano (Italie), est entrée à Valserena en 1977 et a fait profession solennelle en 1984. Au moment de sa nomination, elle était responsable de la formation de la Communauté et maîtresse des jeunes professes.

Experientia

Un Programme pour réfléchir et partager OCSO Projet approuvé par le Chapitre Général de 2017

Tome Deuxième Unités 6 à 10

https://www.ocso.org/formation/experientia/?lang=fr

Journées de la Carta Caritatis en Las Huelgas

Chers frères et soeurs de la famille cistercienne:

Salutations cordiales et fraternelles.

Nous vous envoyons les conférences présentées à Las Huelgas à l'occasion du 9ème centenaire de la Charte de Charité.

Nous espérons que vous les trouverez utiles et bénéfiques sur le plan spirituel. Bien qu'elles paraîtront dans le nº 274 de CISTERCIUM, nous avons supposé qu'il vous serait préférable disposer de ce matériel le plus tôt possible.

Avec nos meilleurs voeux pour vos communautés et toujours à votre disposition. L'équipe CISTERCIUM

https://www.ocso.org/wp-content/uploads/2019/09/Conferencias-Carta-Caritatis.-pdf-ES.pdf

Bamenda BESOIN DE PRIERES

Le frère Polycarpe, Prieur Administrateur de l'Abbaye de Bamenda, dans le territoire anglophone du Cameroun, nous a fait part d'une situation difficile. Les deux secteurs anglophones du pays sont en "lock-down" depuis le 26 août. Le "lock-down" se poursuivra jusqu'au 16 septembre.

Le "lock-down "ne permet aucun mouvement. Si une personne enfreint la loi, elle risque d'être fusillée sur le coup ou de se voir infliger une pénalité. Le "lock-down" est pour tous les jours de la semaine. Les samedis et les dimanches la vie peut se dérouler comme d'habitude et les ravitaillements peuvent être obtenus alors pour toute la semaine.

La raison de ce "verrouillage" est d'empêcher les enfants d'aller à l'école pour protester contre le fait que le gouvernement n'a pas nommé de professionnels de l'enseignement anglophones dans les zones concernées. C'est la quatrième année que les enfants n'auront pas d'éducation régulière.

L'Abbaye de Bamenda est affectée par le fait que les employés qui s'occupent du bétail ne peuvent pas venir travailler. Les moines ont été avertis que, si un travailleur vient, un moine sera pris en otage dans le camp des rebelles. Aucun marché ne fonctionne, donc les produits laitiers du monastère ne peuvent pas être vendus, et leur clinique et leur magasin de plantes médicinales sont fermés.

C'est une situation qui semble être totalement ignorée par les agences de presse internationales. Les moines et les gens du Cameroun seront encouragés à savoir que nous nous souvenons d'eux.

Ordo 2019-2020

La version latine de l'**Ordo 2019-2020** est désormais disponible sur le Site Web et téléchargeable au format PDF: (« <u>Ressources / Liturgie / Ordo</u> »).

Merci à Père Justin de Genesee!

Newsletter Formation

La Newsletter n°22 du Secrétaire Centrale à la Formation peut être téléchargée sur la page « Newsletter » de la rubrique « Formation »:

Formation/Newsletter

Gedono

Mère Martha Driscoll, Abbesse du Monastère Gedono (Indonésie) depuis 2000, ayant atteint l'âge mentionné dans le ST 40.A des Constitutions, a présenté sa démission à l'Abbé Général. Avec le consentement de son Conseil, l'Abbé Général l'a acceptée et elle est devenue effective le 1 septembre 2019.

Le 29 septembre 2019, la Communauté de Gedono a élu comme Abbesse, pour un mandat à temps non déterminé, **Sœur Cornelia Ellis Lisnawaty**.

Mère Cornelia est née en 1965 à Indonésie, est entrée à Gedono en 1996 et a fait profession solennelle en 2005. Au moment de son élection, elle était maîtresse des jeunes professes.

Nazareth

Mère Beatrijs Peeters, Abbesse du Monastère Nazareth (Diocèse d'Anvers, Belgique) depuis 2002, ayant atteint l'âge mentionné dans le ST 40.A des Constitutions, a présenté sa démission à l'Abbé Général. Avec le consentement de son Conseil, l'Abbé Général l'a acceptée et elle est devenue effective le 31 août 2019.

Le 30 septembre 2019, la Communauté de Nazareth, a élu comme Abbesse pour un mandat de six ans, **Sœur Katharina Michiels**.

Mère Katharina est née en 1963 à Varsenare (Belgique), est entrée à Nazareth en 1995 et a fait profession solennelle en 2000. Au moment de son élection, Mère Karharina était maîtresse des novices.

Mount Saint Bernard

Le Saint-Père a nommé évêque-prélat de Trondheim, en Norvège, le **Révérend Père Erik Varden**, actuellement abbé du Mont Saint-Bernard dans le Leicestershire, en Angleterre.

Dom Erik Varden est né le 13 mai 1974 à Sarpsborg (diocèse d'Oslo, Norvège). Entré au Mont Saint-Bernard en 2002, il en a été nommé supérieur ad nutum en 2013 et élu abbé en 2015.

L'Abbé Général et son Conseil, au nom de l'Ordre, félicitent **Dom Erik** pour sa nomination. Nous l'assurons de nos prières en assumant son nouveau ministère en faveur des paroissiens de la prélature de Trondheim et de l'Église de Norvège.

Avec les frères du Mont Saint-Bernard, nous remercions **Dom Erik** pour son ministère en tant qu'Abbé de la communauté et pour son service auprès de l'Ordre. Et, bien que nous ne puissions pas nous empêcher d'avoir un sentiment de perte, nous croyons que dans son "Oui" à la "Sainte Volonté de Dieu", le Seigneur bénira non seulement **Dom Erik** et son troupeau en Norvège, mais également l'Abbaye du Mont Saint-Bernard et l'Ordre. Dans Sa volonté se trouvent notre paix, notre joie et notre vraie liberté.

Arnhem

Mère Julian Pieters, Abbesse du Monastère Arnhem (Archidiocèse d'Utrecht, Pays Bas) depuis 2016, ayant atteint l'âge mentionné dans le ST 40.A des Constitutions, a présenté sa démission à l'Abbé Général. Avec le consentement de son Conseil, l'Abbé Général l'a acceptée et elle est devenue effective le 1 septembre 2019.

Le 7 octobre 2019, la Communauté de Arnhema a élu comme Abbesse, pour un mandat de six ans, **Sœur Pascale Fourmentin**.

Mère Pascale Fourmentin est née en 1968 à Enghien (Beligique), est entrée à Brialmont en 1994 on elle a fait profession solennelle en 2000, et fait stabilité à Arnhem en 2010. Au moment de son élection, elle était maîtresse des jeunes professes et Cellerière de la communauté.

Ordo 2019-2020: version anglaise

Une version <u>anglaise</u> de l'Ordo 2019-2020 est désormais disponible sur le Site Web et téléchargeable au format PDF (« <u>Ressources / Liturgie / Ordo</u> »): Ordo EN 2019-2020

La Maison Généralice - Le Conseil de l'Abbé Général

Durée du mandat d'un/une Conseiller/Conseillère de l'Abbé Général qui en remplace un(e) autre qui doit arrêter son service

Lorsque l'Abbé Général a consulté, en mai et septembre 2018, les Régions concernées par la démission de Mère Régina et Dom Santiago-Maria, il avait mentionné que le mandat de ceux qui les remplaceraient prendrait fin au Chapitre Général de 2020.

Or, la Commission de Droit a étudié la situation et mentionne que, jusqu'à présent, lorsqu'un cas semblable s'était produit, les remplaçant(e)s avaient terminé le mandat de ceux/celles qu'ils remplaçaient (cf. compte rendu de la Commission de Droit- Scourmont 2019, p. 5-7).

Au cours de leur réunion du 18 octobre, l'Abbé Général et son Conseil ont été d'accord pour que la pratique jusque là en vigueur soit maintenue. En conséquence, le mandat de Mère Rachel se terminera au Chapitre de 2023 (au terme de celui de Mère Régina), et celui de Dom Juan José au prochain Chapitre de 2020, car Dom Santiago-Maria était le 5ème membre qui avait été coopté par l'Abbé Général et les Conseillers présents, pour 3 ans au Chapitre de 2017.

La Commission de Droit a proposé l'ajout d'un ST 84.1.A.Ter qui n'apporte rien de nouveau, mais clarifie la situation. Une décision sera prise pour introduire le texte qui suit dans nos Constitutions :

ST 84.1.A.Ter:

Si un membre du Conseil de l'Abbé Général remet sa démission entre 2 Chapitres Généraux, il appartient à l'Abbé Général d'accepter sa démission, avec le consentement de son Conseil. Dans ce cas, et lorsque le poste d'un Conseiller/Conseillère devient vacant pour toute autre raison, il appartient à l'Abbé Général de nommer un(e) remplaçant(e) pour terminer son mandat.

Bethlehem

Dom Celsus Kelly, abbé du Monastère de Bethlehem, (diocèse de Down and Conner, N. Irlande) depuis 1977, ayant atteint l'âge mentionné dans le ST. 40.A des Constitutions, a présenté sa démission au Chapitre Général d'Assise 2017. Le Chapitre Général a demandé qu'il complète son mandat.

Le 8 novembre 2019, Dom Richard Purcell, abbé de M. Melleray et Père Immédiat de Bethlehem, avec le consentement de l'Abbé Général, a nommé **Dom Celsus** Supérieur *ad nutum* de la Communauté.

Viaceli

Dom Pierre-André Burton, Abbé de l'Abbaye Ste Marie du Désert et Père Immédiat de Viaceli, a nommé Supérieur ad nutum de Viaceli (diocèse de Santander, Espagna) **Pére José Ignacio Manzano Fernandez-Heredia**. La nomination est devenue effective le 27 novembre 2019.

Dom José Ignacio est né en 1950 à Savilla (Espagne). Il est entré à Huerta en 1997, a fait profession solennelle en 2000 et a été ordonné prêtre en 1980. Au moment de sa nomination il était Supérieur de la Pré-fondation de Monte Sión.

Orval

Le Saint Père a nommé Evêque du diocèse de Gand, Belgique, le **Révérend Père Lode Van Hecke**, actuellement Abbé de l'Abbaye de Notre Dame d'Orval, au diocèse de Namur, Belgique.

Dom Lode Van Hecke est né le 16 mars 1950 à Bruges, Belgique. Il est entré à l'Abbaye d'Orval en 1976, a fait profession solennelle en 1983 et a été ordonné prêtre en 1995. Il a été élu Abbé d'Orval en 2007.

L'Abbé Général et son Conseil, au nom de l'Ordre, adressent leurs sincères félicitations à **Dom Lode** pour sa nomination. Nous l'assurons de nos prières alors qu'il prend en charge ce nouveau ministère pour le peuple du diocèse de Gand et pour l'Eglise de Belgique. Et nous espérons que sa disponibilité au service de l'Eglise sera aussi une source spéciale de bénédiction pour la Communauté d'Orval et pour notre Ordre.

La Trappe

Dom Guerric Reitz-Sejotte, Abbé de La Trappe (Diocèse de Sées, France) depuis 2004, a présenté sa démission à l'Abbé Général. Avec le consentement de son Conseil, l'Abbé Général l'a acceptée et elle est devenue effective le 2 décembre 2019.

Le 5 décembre 2019, Dom Olivier Quenardel, Abbé du Cîteaux (France) et Père Immédiat de La Trappe, selon la procédure décrite dans la C.39.2.B, a nommé le **Père Thomas Georgeon** Supérieur ad nutum de La Trappe.

Dom Thomas est né en 1967 à Paris (France). Il est entré à La Trappe en 1994, a fait profession solennelle en 1999 et a été ordonné prêtre en 2002. Il fut le Supérieur ad nutum, puis l'Abbé de Frattochie de 2008 à 2011 et le secrétaire de l'Abbé Général de 2012 à 2015. Au moment de sa nomination, il était Maître des novices de la communauté et Postulateur de la cause des Martyrs d'Algérie.

Newsletter Formation

La Newsletter n°23 du Secrétaire Centrale à la Formation peut être téléchargée sur la page « Newsletter » de la rubrique « Formation »: Formation/Newsletter

Mount Saint Bernard Abbey/Trondheim

Précisions supplémentaires sur la situation de l'ancien abbé de l'Abbaye du Mont Saint Bernard :

"Le **Très Révérend Père Erik Varden**, nouvellement élu Évêque Prélat de Trondheim, a besoin de prendre une période de repos pour des raisons de santé, et suivant les directives de ses médecins. Le Saint-Père, tenant compte de cela et des recommandations médicales, a décidé de suspendre la consécration épiscopale pour le moment. Il accorde au **Père Varden** une période de repos de plusieurs mois, dans l'attente d'une quérison espérée".

Annonce de Mgr James Patrick Green, D.D., Nonce apostolique en Norvège
